

LA IDEA

SEMANARIO REPUBLICANO

Sr. D.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Horno de los Bizcochos, 19, teléfono 133.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo un trimestre.. 1'25 pesetas.
Fuera de la capital, id... 1'50 »
Número corriente..... 0'10 »
Idem atrasado..... 0'25 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Pago adelantado.

La correspondencia referente á suscripciones, anuncios, etc., debe dirigirse al Administrador. La política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario.
Los originales que se remitan estarán firmados y no se devuelven publiques ó no.

UNIÓN REPUBLICANA

Comisión Organizadora Provincial.

Circular.

Aproximándose ya la época fijada para la convocatoria (que se anunciará oportunamente), de la Asamblea en que ha de constituirse, en calidad de definitiva, la Junta Provincial del partido, se previene una vez más y con el más vivo interés á los correligionarios de la Provincia, que procedan á ultimar su organización en las localidades y distritos respectivos.

En los pueblos en que aún no existe organización republicana, han de proceder nuestros correligionarios, pocos ó muchos, á organizarse, constituyendo la *Junta local*. Y en las localidades en que ya estén constituidos, deben apresurarse á ponerse en relación, las que aún no lo hayan hecho, con las de *Distrito* y unas y otras con la *Organizadora Provincial*.

A fin de dar también cumplimiento á las Bases dictadas por el Jefe y repartir algo más la carga de los gastos de dirección, propaganda y organización y otros importantes que han de originarse, y que hoy suelen pesar sólo sobre unos pocos, se encarece con eficacia á las *Juntas Municipales* y de *Distrito* la estricta aplicación de lo que dispone la Base XVI, sobre la tributación impuesta á los republicanos, con el minimum de cinco céntimos semanales por individuo y sobre la distribución de dicho impuesto en la forma prescrita en la misma Base.

Esperamos que las Juntas darán prontamente conocimiento á esta Organizadora, de haber procedido á la ejecución de lo que en esta Circular se previene.

Salud y República.

Toledo 3 de Septiembre de 1904.—El Presidente, BENITO G. GUTIÉRREZ.

Sres. Presidentes de las Juntas Municipales y de Distrito de la Provincia.

Nota. A nuestros suscriptores republicanos, á los que simpatizan con nuestras ideas y á los simplemente llamados «neutros», rogamos que procuren la difusión y lectura de la presente Circular entre sus amigos y convecinos de conocidas ideas progresivas.



À LECEA

He dudado el tomar la pluma para contestar al periódico neo *El Castellano*, sobre el artículo que titula «Nuevo filósofo», y en que directamente me ofende un tal Fernando Lecea, en la forma que lo hacen los que no tienen fósforo en la cabeza para demostrar la inmortalidad del alma, pero sí para apelar á toda clase de impropiedades que les hieren de rechazo.

Lecea, vivimos en el siglo XX, en el siglo de las luces, ya no cree nadie porque sí, es preciso demostrar.

Decía un Catedrático de Química llamado Becerra de Bengoa, que algunos tienen por cabeza un bolo donde colocar el sombrero, y lo voy creyendo desde que he leído *El Castellano*.

Es indudable que Lecea ha escrito su artículo en una taberna, después de consumir algunas docenas de botellas de Valdepeñas; pero Lecea.... ¡qué sabiduría tiene Ud.!; seguro que al leer su artículo, se suspende el Congreso librepensador de Roma, en el que van á decir los sabios del mando á S. S. Pío X, que es otro farsante como Ud.

Lecea, en vez de insultar, debió resolver el Misterio de la Santísima Trinidad, cimiento falso donde radica la mentira religiosa.

Por lo visto, Salmerón y Costa y demás filósofos, son muy pequeños para discutir con el tal Lecea, príncipe de la filosofía.

Parece impropio que con sabios como él, disminuya el culto católico y aumente el libre pensamiento. He creído siempre que existía una ciencia llamada Historia Natural, que nos enseña que el hombre es el primero en la clasificación zoológica por su mayor inteligencia y complicación orgánica, pero desde que escriben hombres como Lecea, me parece que hay algunos que ocupan el último lugar, muchísimo después que los perros.

Dice Lecea en su artículo:—«Font dice que los hombres tenemos igual destino que los perros, vivir unos cuantos días y acabar luego para siempre —¿Y para eso hace falta que venga la república? Ni hemos menester sistema alguno de gobierno, y nos damos malos ratos en discusiones sobre cuál será mejor, si lo único útil, según la teoría de Font, sería tendernos á la bartola, gozar á nuestro antojo y tomarlos, como única molestia, hacernos por la fuerza dueños de lo que el prójimo tenga.»

¡Pero qué barbaridades dice Lecea!

¿Es que la república se preocuparía en preparar almas para el cielo? El Sr. Lecea no sabe lo que dice; la república es esencialmente librepensadora, y tiene por objeto regir los destinos de la nación. Nada, que ignora lo que es república.

Sepa Lecea, que los únicos que se tumban á la bartola á gozar á sus anchas y apoderarse de lo que el prójimo tiene, son los sotanas, que comen lo que producen los demás. Son los seres inservibles de la tierra; pues si el agricultor se declara en huelga, no

se produce el trigo; si el zapatero, tendremos que andar descalzos, y en este orden todos los oficios que son necesarios para satisfacer las necesidades de la vida; declárense los clérigos, y se convencerán que para nada son necesarios.

Ignora Lecea que en retórica hay dos figuras que se llaman metáfora y simil; puesto que confunde los conceptos lastimosamente, no continúo sobre otras faltas, porque entiendo que el que lava la cabeza al burro, pierde jabón y tiempo.

Y por último; Lecea se ha engañado al no considerarme capaz de discutir con él; haga el favor de fijar sitio y hora para sostener una controversia, no sólo sobre la inmortalidad del alma, sino sobre toda la falsa religión católica. ¡Pero cá!; sois unos cobardes que escondéis la cara después de insultar. Siempre hará lo que un joven berrendo en colorado que vino á esta localidad acompañando al Obispo en su visita, y desde el púlpito trinó contra las libertades y el progreso, afirmó que existían los milagros y que retaba á los impíos á una controversia. Pues bien; mi querido amigo y correligionario, Tirso Villarrubia, le escribió aceptando, é hizo lo que estoy seguro que hará Ud., no aceptar.

¡Sois, sencillamente, despreciables, clericalla inmunda!

RAMÓN SALVÁ Y FONT.

Puebla de Don Fadrique 30 Agosto 1904.

Tiro rápido.

El Gobierno está satisfecho de su labor veraniega. ¡Gran labor!

La política está encerrada en San Sebastián y reducida á paseos, banquetes, discreto y..... tiro de pichón.

Buena vida si durara mucho tiempo.

El Presidente del Consejo de Ministros se decidió á visitar la Corte y hacer improvisados viajes, casi de incógnito, para evitar, sin duda, música que no suena bien en sus oídos.

Hizo perfectamente; siempre es bueno vivir prevenida, y el gato escaldado.....

También continúa el simpático Sr. Maura haciendo frases como de costumbre.

Una de ellas: «hoy me siento pichón»; ¡pichón él?, y es el primer pez de la Nación.

No se achique Ud., D. Antonio.

Aségurase que el Gobierno piensa declarar terminada la legislatura de Cortes, y en ese caso, procederá á la reelección de toda la Mesa de la Cámara.

¿Y la Presidencia?

¡Oh!, esa continuará, según dato que tenemos, en manos del simpático ex pollo antequerano.

¡Buenas manos están!

El Sr. Montero Ríos se siente demócrata, enemigo del descanso dominical y dispuesto á combatir